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Senatsverwaltung für Bildung, Jugend und Familie

Herrn Abgeordneten Tommy Tabor (AfD)

über

die Präsidentin des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

Antwort

auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/15724

vom 30. Mai 2023

über Spandau: Toilettensanierung an Grundschulen

________________________________________________________________________________

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

Vorbemerkung der Verwaltung:

Gemäß § 109 Schulgesetz für das Land Berlin (SchulG) obliegt es den bezirklichen

Schulträgern, die äußeren Rahmenbedingungen für das Lehren und Lernen in der Schule

zu schaffen. Dies beinhaltet den Bau, die Ausstattung und die Unterhaltung der

Schulstandorte sowie die Einrichtung von Klassen.

Die Schriftliche Anfrage betrifft zum Teil Sachverhalte, die der Senat nicht aus eigener

Zuständigkeit und Kenntnis beantworten kann. Er ist gleichwohl um eine sachgerechte

Antwort bemüht und hat daher den Bezirk Spandau um Zulieferung gebeten, die bei der

nachfolgenden Beantwortung berücksichtigt ist.
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1. An welchen Grundschulen des Bezirks sollen in den kommenden Jahren die Toiletten saniert werden?

(Bitte konkret nach Schule, Jahr und Maßnahme aufschlüsseln.)

Zu 1.: „Derzeit finden laufende Maßnahmen an folgenden Grundschulstandorten statt:

- 05G06, Siegerland-Grundschule

- 05G21, Paul-Moor-Grundschule

- 05G22, Christian-Morgenstern-Grundschule.

An den genannten Standorten handelt es sich teilweise auch um Teilsanierungen der

Sanitäranlagen.“

2. Welche Gesamtmittel stehen hierfür zur Verfügung?

Zu 2.: „Im Rahmen der Erstellung der Bauplanungsunterlage werden die Kosten für die

jeweilige Schule individuell beantragt.“

3. Wie viele Begehungen der Toiletten seitens der zuständigen Behörden gab es seit 2020?

(Bitte aufschlüsseln nach Schule und Datum.)?

Zu 3.: „Die Begehungen der Toilettenanlagen finden in enger Abstimmung mit den

Hausmeisterinnen und Hausmeistern statt.

Diese Begehungen dienen der Überprüfung des Zustands und der Funktionalität der

Toiletten.

Sollte es zu Schadensmeldungen kommen, werden diese bei den Begehungen

gemeinsam mit den Hausmeisterinnen und Hausmeistern begutachtet und entsprechende

Maßnahmen zur Instandsetzung oder Reparatur eingeleitet.

Im Jahr 2022 fanden Begehungen an der Ernst-Ludwig-Heim-Grundschule, der

Christian-Morgenstern-Grundschule und der Paul-Moor-Grundschule statt.

Im Jahr 2023 fanden bisher Begehungen

am Kant-Gymnasium (15.03.2023),

der Schule am Staakener Kleeblatt (09.02.2023),

der Schule am Weinmeisterhorn (17.02.2023),

der Peter-Härtling-Grundschule (01.03.2023),

der Carl-Schurz-Grundschule (13.03.2023),

der Schule an der Jungfernheide (10.02.2023),
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der Lynar-Grundschule (06.02.2023) und

der Grundschule am Eichenwald (02.03.2023) statt.“

Berlin, den 20. Juni 2023

In Vertretung

Dr. Torsten Kühne

Senatsverwaltung für Bildung,

Jugend und Familie


